

Der diesjährige Kalte Markt ist abgesagt

Der Gemeinderat hat beschlossen, auf die Durchführung des Kalten Markts zu verzichten. Thomas Tanner löst Toni Portmann als Leiter der Abteilung Bau und Infrastruktur und des Regionalen Bauamts ab. Die Spielgruppe Schnäggehus ist in den Lindehof, Schwändistrasse 10, umgezogen.

Zwar gilt für Marktveranstaltungen die Maximalzahl von 1000 Anwesenden nicht, und für die Einhaltung der aktuellen Schutzkonzepte ist jeder Standbetreiber selber verantwortlich. Trotzdem hat der Gemeinderat entschieden, dass der diesjährige Kalte Markt abgesagt werden muss. Die Gesundheit der Bevölkerung hat höchste Priorität. Beim Kalten Markt handelt es sich nicht nur um einen Markt, sondern um ein traditionelles gesellschaftliches Grossereignis der ganzen Region. Unter den heute bekannten Umständen mit Covid-19 kann der Schutz der Bevölkerung nicht im nötigen Umfang sichergestellt werden. Der Gemeinderat bedauert, dass er diesen Entscheid fällen musste, und bittet Standbetreiber und Besucher um Verständnis.

Neue Leitung des Bauamtes

Toni Portmann, der aktuelle Leiter der Abteilung Bau und Infrastruktur und des Regionalen Bauamts, erreicht im Februar 2021 das 65. Altersjahr und geht in Pension. Er arbeitet seit 30 Jahren bei der Einwohnergemeinde Schüpfheim. Toni Portmann wird zu diesem Arbeitsjubiläum ganz herzlich gratuliert und für sein grosses Engagement gedankt. Als Nachfolger hat der Gemeinderat Thomas Tanner, eidg. dipl. Bauleiter Hochbau, Frutteggstrasse 13, gewählt. In Bezug auf das Regionale Bauamt wurden auch die beteiligten Gemeinden in die Nachfolgeregelung mit einbezogen. Thomas Tanner tritt die neue Stelle ab Februar 2021 in einem Teilpensum an und arbeitet ab 1. März 2021 vollzeitlich. Gemeinderat und Verwaltung gratulieren ihm zur Wahl, freuen sich auf die bevorstehende Zusammenarbeit und wünschen ihm bei der anspruchsvollen Tätigkeit viel Glück und Erfolg.

«Schnäggehuus» im Lindehof

Ende 2019 erhielt eine fünfköpfige Projektgruppe «Schnäggehuus» unter der Leitung von Gemeinderat Reto Zemp den Auftrag, bis im Sommer 2020 ein Konzept zur Verbesserung der räumlichen Bedingungen für die Spielgruppe auszuarbeiten. In vier Sitzungen wurden Standort, Raumbedarf, Kostenfrage und ein grober Terminplan thematisiert. Als neuer Standort wurde schliesslich eine ehemalige Wohnung in der Gemeindeliegenschaft Lindehof an der Schwändistrasse 10 priorisiert. Auf Beginn des neuen Schuljahres konnten die von der Gemeinde zur Verfügung gestellten Räumlichkeiten vom Leitungsteam unter Nicole Schmid-Thali eingerichtet und bezogen werden. Der Gemeinderat ist überzeugt, dass die Begegnung von Jung und Alt für beide Seiten einen Mehrwert darstellt.

Livia Bucher beginnt KV-Lehre

Livia Bucher, Marbach, hat am 10. August ihre dreijährige Ausbildung als Kauffrau EFZ Öffentliche Verwaltung bei der Gemeindeverwaltung begonnen. Das Team der Gemeinde Schüpfheim heisst sie herzlich willkommen und wünscht ihr eine spannende und erfolgreiche Lehrzeit.

Die Lehrstelle 2021-2024 ist an Lorena Studer, Brügghof 2, vergeben worden. Sie wird im Sommer 2021 die obligatorische Schulzeit beenden und anschliessend ihre Lehre als Kauffrau EFZ Öffentliche Verwaltung bei der Gemeinde Schüpfheim antreten.

Infoveranstaltung zu Crossiety

Am 5. Mai 2020 wurde der digitale Dorfplatz von Crossiety für Schüpfheim zur öffentlichen Nutzung freigegeben. Der Austausch via App hat ein beachtliches Echo gefunden. Bisher haben sich 10 Prozent oder rund 400 Einheimische und über 1000 Personen aus der Region auf der interaktiven Plattform registriert. Der Gemeinderat hat beschlossen, die Beteiligung an diesem schweizweiten Projekt für mindestens zwei Jahre weiterzuführen.

Am Donnerstagabend, 24. September 2020 findet ein Workshop für Interessierte aus Vereinen, dem Gewerbe und alle persönlich Interessierten aus der Bevölkerung statt. Ziel ist es, die Teilnehmenden darin zu unterstützen, die Funktionen der Plattform optimal zu nutzen. Weitere Informationen folgen mittels Schreiben an alle Haushaltungen.

Einbürgerungsgesuche

Die Einbürgerungsgesuche der Geschwister Jehona Berisha und Albiana Berisha, beide kosovarische Staatsangehörige, wohnhaft in Schüpfheim, Schmidgass 8, werden gemäss Art. 10 der Verordnung über die Bürgerrechtskommission der Gemeinde Schüpfheim (BRKV) vor der Behandlung in der Bürgerrechtskommission öffentlich bekannt gemacht. Den Stimmberechtigten von Schüpfheim steht das Recht zu, sich während einer Frist von 30 Tagen zu den Gesuchen zu äussern und begründete Bedenken gegen eine Einbürgerung anzumelden. Die Eingabefrist läuft vom 28. August bis 28. September 2020. Allfällige Eingaben sind schriftlich und unter Namensangabe an die Bürgerrechtskommission Schüpfheim, Manuela Röösli-Wicki, Bahnhofstrasse 3, 6170 Schüpfheim zu richten. Die Eingaben werden vertraulich behandelt. Anonyme Stellungnahmen an die Kommission können nicht berücksichtigt werden.

Stimmabgabe: Bahnhofstrasse 3

Es ist zu beachten, dass sich die Briefkastenanlage der Gemeinde während der Gemeindehaussanierung an der Bahnhofstrasse 3 befindet. Dies gilt insbesondere für die briefliche Stimmabgabe anlässlich der eidgenössischen und kantonalen Abstimmungen vom 27. September und 29. November 2020. Die persönliche Stimmabgabe erfolgt an den Abstimmungssonntagen zwischen 10.30 – 11.00 Uhr ebenfalls an der Bahnhofstrasse 3 (ehemals Polizeiposten).

Prämienverbilligung anmelden

Der Anspruch auf Prämienverbilligung für die Krankenpflegeversicherung ist jedes Jahr neu mit einer Anmeldung bei WAS Ausgleichskasse Luzern geltend zu machen. Allen Personen, welche in den beiden vergangenen Jahren eine Anmeldung für die Prämienverbilligung eingereicht haben, ist das Anmeldeformular für 2021 per Post oder der Link zur Online-Anmeldung per E-Mail zugestellt worden. Neuanmeldungen können unter ipv.was-luzern.ch vorgenommen werden. Die Einreichefrist für alle Gesuche läuft bis am 31. Oktober 2020. Die Auszahlung erfolgt direkt an die Krankenversicherung. Dadurch wird die monatliche Prämienrechnung der Empfänger entsprechend reduziert. Bei Fragen steht die örtliche AHV-Zweigstelle (Tel. 041 485 87 00) gerne zur Verfügung.

Amtliche Mitteilungen Schüpfheim

Erteilte Baubewilligungen

- Duss Gipsergeschäft AG, Schächli 33, für den Einbau einer Balkontüre und das Erstellen eines Geländers;
- Emmenegger Josef, Eggeburg 2, für die Dachsanierung mit Einbau von Dachfenstern und einer Photovoltaikanlage;
- Fallegger Thomas, Louffe, für den Um- und Anbau des Rindviehstalls mit Neubau einer Jauchegrube;
- Furrer Florian, Chlosterweg 9, für die Anhebung des Daches mit wärmetechnischer Sanierung und den Neubau der Garage;
- Kanton Luzern, Dienststelle Immobilien, Luzern, für das Aufstellen eines Sonnensegels auf dem Pausenplatz der Kantonsschule, Lädergass 25;
- Kistag Dekopack AG, Schüpfheim, für den Anbau einer Produktionshalle an die bestehende Halle, Industriestrasse 10;
- Portmann Beat, Mülipark 11, für die Sitzplatzüberdachung;
- Portmann-Wicki Markus und Brigitte, Obchile 2, für den Umbau der Remise mit dem Einbau eines Zimmers und den Anschluss an die öffentliche Kanalisation;
- Schmid Peter, Hauptstrasse 47, für die Balkonerweiterung;
- Stalder Tiefbau AG, Schüpfheim, für die Überdachung der Lagerboxen, Längacher 19.
- Stockwerkeigentümerschaft Hindervormüli 7, für die Projektänderung zum Entscheid vom 4. August 2016: "Neubau Mehrfamilienhaus mit Einstellhalle", Umnutzung Büro zu Wohnung;
- Wasserversorgung Sonnsite, für die Erweiterung der Wasserversorgung, Färlisbach.